

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Revisión de valores

Estamos en momentos decisivos para la vida de los pueblos. Todos los artificiosos valores políticos y sociales que caracterizaban al siglo XIX están en la más espantosa bancarrota.

La cruel realidad se sobrepone a todo y a todos, y aquellas declamaciones que embobaron y engañaron a nuestros antepasados ya no tienen valor alguno. La retórica cede su trono a los hechos, y son éstos los que están ahora, tomanente el as quiere, labrando el nuevo edificio en que han de cobijarse definitivamente las sociedades.

No cabe duda ninguna que todo ello representa un adelanto; que era ya hora de que las exigencias vitales de la sociedad hubieran a la superficie; de que se demostrara que el mundo no se ha hecho para unos cuantos, sino que debe ser para todos los que participan su actividad en la consecución de la riqueza. ¡Lástima que los balbucos de este nuevo estado de cosas hayan ido acompañados de verdaderos abusos y de actos indignos!

Pero no por ello, ni porque queramos justificar los excesos, que somos los primeros en condenar enérgicamente, hay que dejar de reconocer que en el nuevo campo donde van a desarrollarse los grandes problemas de la humanidad, no se alzarán las ridículas barreras de las opiniones políticas, no se pondrán frente a frente macheteados temerarios, guiados sólo por el odio o la conveniencia personal del caudillo. Van concordiéndose ya las grandes líneas del porvenir sobre la base sólida de la producción, las necesidades del vivir y la justicia distributiva y proporcionada al capital y al trabajo.

El primer y más ruidoso fracaso será el de los congresistas de Versalles. Han sido alidos representantes de la antigua política, y al querer bajar a su sálto a pueblos y naciones, al pretender acentar el nuevo estado de cosas sobre elementos ya descreditados, se van capacitando de la inutilidad de su gestión. El magno problema de la reconstrucción del mundo no depende ya de la diplomacia a la antigua usanza, sino de la resolución espiritual que se está verificando en todos los órdenes, y que aparecerá potente cuando de todos los países se haya disipado la niebla de la guerra y se den exacta cuenta de que la paz es reina y señora de los hombres.

En el campo de la cultura, en el análisis del mundo, braxará en sus corzonas la hermosa planta del amor, verán con claridades de gregesco la fección a que han estado sometidos, y la confraternidad universal que fructivamente quieren crear con la Sociedad de las Naciones será sólo un pedazo de papel y la sustituirá un estrecho abrazo que todos los hombres se darán, a la manera que lo efectúan los operarios constructores de un túnel que divide dos naciones, cuando, rota la última piedra, se encuentran frente a frente en las soledades misteriosas de la mina.

Serán entonces los pueblos los que pedirán que la vida se ajuste a la realidad; serán ellos quienes los que demanden clarificación a las contradicciones irracionales del actual estado de cosas; será entonces el día en que los hombres empezarán a ver claro y por ello retornarán a su antiguo capicador, las grandes instituciones sociales, brillando con inusitada grandezza la Iglesia de Cristo, única depositaria de la verdad en la tierra y a la que han oclumniado y osarneado, más que por sus doctrinas, porque ellas han representado la sensación constante e inflexible de todos los vicios sociales.

La humanidad camina ya por esos senderos; los últimos oropiscolos de las antiguas fórmulas políticas van y esfumándose en el horizonte; los postreros representantes de lo que se va, están agotando los resortes maquiavélicos de su poderío. Amanece nuevo día, en que cada uno podrá ver cara a cara a los demás y podrá distinguir a los amigos de los enemigos.

Recojamos valientemente los católicus estas primicias de la revisión de los valores sociales, traigámoles a nuestro campo, defendámoles con tesón, y con ello lograremos evitar que la evolución sea sangrienta y que el cambio sea doloroso, que sólo la Iglesia es la que posee el bálsamo consolador de las heridas espirituales de los hombres y el sillar inmovible donde se asienta la verdadera civilización.

Crónica financiera

de Madrid

El mercado que la semana última se manifestó bastante firme, en la corriente varía de fisonomía y se muestra algo indeciso e irregular hasta el viernes, por la proximidad de la emisión de Obligaciones del Tesoro, pero en la sesión del sábado, debido al pago del cupón de los Amortizables y a las noticias que se recibían de la marcha de la suscripción de Tesoros, reacciona y gana cotización sobre el día anterior, quedando los valores del Estado bastantes más firmes y con mejor tendencia que tuvieron el resto de la semana.

Así vamos que la Deuda Interior cierra a 77'96 en alza de 20 céntimos; el Exterior suben de 88'50 a 88'70 y las Obligaciones del Tesoro a cinco años quedan a 102'50 con mejora de 80 céntimos. En cambio el amortizable 4% retrocede un cuarto de punto a 87'75 y los 5% cierran a 95'75 en baja de 65 y 40 céntimos respectivamente, pero como descuentan el cupón pagado hoy mismo, resulta que en realidad han subido 35 y 60 céntimos cada uno de ellos demostrándose así la excelente situación en que se encuentran los valores del Estado.

El grupo ferroviario se anima nuevamente por el flujo de Barcelona que vuelve a la línea por este valor, y por la tranquilidad que existe entre las largas que se dan al problema estalinista, lo que hace suponer que no ocurrirán disturbios que habrían de influir en la cotización de los valores de ferrocarriles. Las acciones de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante suben de 338 a 343, lo que representa una mejora de 15 pesetas y las del Norte se remotan a 334 con seis pesetas de ganancias. Seguimos creyendo que se fuerza demasiado este valor dándole valoraciones tan altas y fuera de toda realidad.

El cambio internacional sigue lo mismo, habiéndose a 91 por 100 los francos, a 23'64 las libras y a 4'97 los dólares.

Estamos en época de llamamientos al capital, que se van sucediendo continuamente, y dada la abundancia de dinero que existe, todas las emisiones se cubren rápida y brillantemente constituyendo éxitos seguros siempre que se ofrecen buenas condiciones al capitalista que solo desea encontrar segura colocación para su dinero.

Según anunciábamos en nuestra crónica anterior hoy se ha verificado la suscripción de los 500 millones en Obligaciones del Tesoro al 4% de interés y a plazo de un año.

Esta emisión que se esperaba duraría varios días ha constituido, confirmando así también nuestras previsiones, un resonante éxito.

En efecto, la parte a suscribir en millones que nosotros estimábamos en 220 millones ha sido de unos 235, o sea solo 15 millones de diferencia, y a la hora en que escribimos estas líneas, en que los datos que conocemos son muy incompletos, por no tenerlos tampoco el Banco de España; resulta que van pedidos en Madrid 177 millones y en las provincias de que se tiene alguna noticia que no son todas, alrededor de 100 millones, lo que representa ya unos 40 millones de excesa sobre la cantidad ofrecida, y esta hace suponer que, además de cubrirse en un solo día la suscripción que se esperaba durara varios se tendrá que acudir al procedimiento en proporción que no se pueda ocultar todavía pero que representará aún más el éxito de esta emisión de Obligaciones del Tesoro.

En Madrid el Banco Hispano Americano, el Banco Urquijo y la Casa Aldama se han quedado en firme con ocho millones en Obligaciones de la Deuda eléctrica Española, no realizándose por ahora el resto de la operación y quedando por siete millones sin emitir.

Ricardo Suarez Martínez.

Redactor jefe de EL FINANCIERO. Madrid 16 Febrero 1919.

Los neutrales

Recuerdas, lector, todas las vejaciones que los países neutrales han debido sufrir por el mero delito de haber ejercitado un perfecto derecho de neutralidad? Buena memoria has de tener para recordarla sin incurrir en omisión. Pero las que no habrás olvidado seguramente son aquellas que nos fueron inferidas en el mar, por ser ellas las más esenciales entre todas, ya que herian en lo más vivo las arterias de nuestra vida nacional.

Inglaterra decretó en mal hora su bloqueo que cortaba de nuestro puertos relaciones con Alemania, Holanda y Escandinavia, y a este hecho primordial hay que añadir una innumerable serie de vejámenes que por lo frecuentes y arbitrarios mermaron nuestra soberanía y nuestro tráfico tanto como aquel. Los buques españoles eran desviados en su ruta, y obligados a pagar, hacia un puerto inglés, y contrabandeados a un comercio ilegítimo entre países aliados, bajo los más serios aprehendimientos y aun amenazas que atentaban al honor y libertad de nuestros marinos...

Por innumerales hemos de renunciar a la exposición de esos atropellos. Ellos determinaron por parte de Alemania la declaración de la guerra submarina ilimitada, única respuesta posible a la política naval de Inglaterra.

Pero es preciso hacer constar que esta, con sus aliados, fué la principal responsable de las vejaciones que sufrimos, ya que el bloqueo británico fué una iniciativa y la guerra submarina una respuesta a aquella. Es más: puede decirse que, más que a Alemania, las escuadras inglesas bloqueaban por completo a las naciones neutrales.

Estas vejaciones fueron precisamente las que motivaron la entrada en guerra de los Estados Unidos, cuya fuerte vitalidad no podía avenirse a la arbitraria merma de su expansión. Sólo que Norteamérica no reparó en quienes eran los responsables y principales causantes del daño, declarándose enemigos de Alemania, que no había hecho más que decretar una medida de defensa y que en todo tiempo ofreció a los neutrales las mayores facilidades y concesiones que a un beligerante podían exigirse.

A todo esto, los neutrales esperaban que el fin de la guerra marcaría también el fin de su insoportable situación. Y han transcurrido ya muy cerca de tres meses desde que se firmó el armisticio y continúa aun el bloqueo de Alemania que, como decíamos, lo es también de los neutrales.

Hemos recordado estos atropellos para hacer resaltar la posterior conducta de la Entente, a partir de la paz. No ha cesado, no, el sistema de humillación y violencia a que se nos sujeta. Ahora se excluye a los neutrales de la Conferencia de la Paz, cuando república de negros como Haití tendrán sus representantes en ella. Se nos excluye, y desahoran los aliados que en esta Conferencia se decidirá no sólo sus propios intereses sino el porvenir del mundo. ¿Es que no pertenecemos al mundo los neutrales? ¿Es que para los aliados no resta ya el derecho de libre determinación de los pueblos, tan proclamado en tiempo de guerra?

Sin embargo, la Entente tiene que agradecernos muy señalados servicios lo mismo prácticos que humanitarios. Además, si los neutrales se hubieran unido para rescatar sus derechos, la campaña aliada habría sido como partida por su eje. Y en vez de agradecer estos servicios, prestados principalmente por España, Holanda y Suiza, no sólo se nos excluye de la Conferencia de la Paz sino que se pretende castigar nuestra neutralidad. (A Holanda se le quiere arrebatar el Limburgo; a España se le excluye casi en Marruecos, y... ya les llegará el turno a los demás.)

Los neutrales no podemos admitir esta política de represión, después de lo mucho que hemos sufrido y de los servicios que hemos prestado a la Entente. La prensa escandinava, la suiza, la holandesa han protestado ya enérgicamente. No puede faltar nuestra protesta, tan airada como deba ser.

Los aliados han perdido el filo en la embriaguez de la victoria y están trayéndose los odios de muchas naciones que se sienten dispuestas a hacer valer sus derechos. Y, entre éstas naciones, está España.

X.

EL SEÑOR

D. Adolfo Serrano Mateo

QUE FALLECIÓ EN MADRID EL DIA 8 DEL ACTUAL
A LA EDAD DE 31 AÑOS

R. I. P.

Sus padres don Ricardo y doña Manuela; hermanos doña Adela y don César; sobrinos, primos hermanos don Emilio, doña Pilar, doña Joaquina Lozano y demás familia y amigos

Invitan a la Hora Santa que se celebrará el jueves 20 del actual de diez a once de la mañana, en la Iglesia del Santo-Hospital de Caridad.

Cartagena 18 Febrero de 1919.

RAPIDA

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a la Corte el abogado don Aivoro Navarro.

— Salió para la Capital acompañado de su bella esposa nuestro amigo don Enrique Lorenzo Casas.

— Procedente de Albacete ha llegado a esta el comerciante de aquella plaza don Benito Baeza Velasco.

— Se encuentra en esta el ingeniero de la Sociedad Peñarroya don Leopoldo Aleántara.

— Regresó de Barcelona el capitán de Infantería de Marina don Manuel López Muñoz.

— Llegaron de Alicante don Constantino Hernández y don Fulgencio Solano.

— De Barcelona don J. Martí Turó y don José Puche Ezquembre.

— De Murcia don Angel Horonaf y don Vicente Cervera.

— De Fortuna don Matías Pérez.

— De Madrid don Manuel M. de Azcoyita con su señora e hijas.

— De Granada don Emiliano Rodríguez Marché.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la distinguida señora doña Ana Endries, esposa de nuestro querido amigo el Capitán de Artillería de la Armada don Emilio Gilabert.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad nuestro respetable amigo don Angel de la Iglesia, Gerente de la Sociedad Diócesana.

Hace cuarenta años

FEBRERO
18
Martes
1879

Noticias públicas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Muy enfadado se encontró el paseo de la Muralla del Mar, en la tarde de ayer. Un día primaveral quizás un tanto cálido contribuyó a que la estancia fuese más agradable.

La maguffina banda del regimiento de Ingenieros ejecutó las piezas del programa.

Marcharán con actividad las obras del Teatro Arco que construye en lo que fué Gloria de las Flores hasta el apreciable amigo don Enrique Soto.

N. de la B. Antequera, las 7 1/2 se cumplieron los cuarenta años desde que el Teatro Maizquez abrió al público sus puertas por vez primera.

Esta lindo teatro fué construido en esta ciudad por el conocido comerciante don Antonio Bazo, exhibiéndose sels artísticas decoraciones, pintadas por el inspirado e inteligente escénografo señor Sanmiguel.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

66

(No se sirven comidas a domicilio)